

Membres Fondateurs du PARM :

- A. Abaab (Président), tunisien, Institut des régions arides de Médenine (Tunisie).
Co-initiateur du « Forum de l'agriculture et de la ruralité de Tunis »
- T. Abdelhakim, égyptienne, Institut agronomique méditerranéen de Montpellier.
- N. Akesbi, marocain, Institut agronomique et vétérinaire Hassan II de Rabat.
- F. Baptista (vice-président), portugais, Ecole supérieure d'Agriculture de Lisbonne.
- P. Campagne (Trésorier), français, CIHEAM. Montpellier.
- M. Mahdi (Secrétaire Général), marocain, Ecole Supérieure d'Agriculture de Meknès
- S. Bédrani, algérien, Ecole Nationale Supérieure d'Agronomie, Alger.
- F. Cena, espagnole, université de Cordoue.
- M. Elloumi, tunisien, Institut national de Recherche Agronomique de Tunisie.
Co-initiateur du « Forum de l'agriculture et de la ruralité de Tunis »
- D. Goussios, grec, université de Thésalie (Volos).
- S. Moussalim, marocaine, Secrétaire générale du REMADEL.
- B. Pecqueur, français, Université Joseph Fourier, Grenoble.
- L. Zagdouni, marocain, Institut Agronomique et Vétérinaire Hassan II, Rabat.
- S. Darwich, libanais, Université libanaise Beyrouth.
- C. Zumpano, italienne, INEA Rome

Des candidatures du même type de l'Albanie, et de la Palestine ont été enregistrées. Elles seront présentées prochainement au bureau de l'association en vue de leur intégration à l'association. Les personnes concernées travaillent avec les membres fondateurs dans le même réseau depuis plus de 25 ans pour certains d'entre eux.

Adresses postales : PARM Boite Postale N° 170, Mahrajen 1082 Tunis, Tunisie.
55 plan de l'Arnel Maurin, 34970 Lattes
Mail : parm@yahoo.fr
Site : www.parm.org



Prospective agricole et rurale en Méditerranée (PARM)

Think Tank réunissant des anthropologues, agronomes, agroéconomistes, économistes, géographes et sociologues ruraux de pays de l'Est, du Nord et du Sud méditerranéens

Contexte :

Les printemps arabes d'un côté, et les manifestations importantes contre les politiques d'austérité imposées aux populations de certains pays du Nord de la Méditerranée, ont mis à jour des revendications qui se traduisent par des questions de base concernant:

- La transition démocratique.
- Le nouveau rôle de la société civile dans la gouvernance économique.
- La réappropriation par les acteurs économiques et sociaux des activités dans lesquelles ils sont engagés.
- Les changements institutionnels de système de décision et de gouvernance nécessaires.
- Les problèmes de l'emploi.

Pour les pays du Sud et de l'Est de la Méditerranée, il s'agit essentiellement de contribuer à l'émergence d'un nouveau modèle de développement qui puisse représenter une alternative au mode actuel d'insertion dans l'économie mondiale, qui laisse pour compte une part de plus en plus importante de la population.

Pour les pays du Nord méditerranéen, il s'agit plus spécifiquement de la crise de l'emploi et du modèle étatique d'intervention ou encore de la montée en puissance de la pauvreté suite aux politiques d'austérité.

Ces revendications sont portées par une population importante en nombre qui réclame des alternatives radicales et crédibles mais qui ne dispose pas de l'ensemble des éléments nécessaires pour les élaborer et les mettre en œuvre.

Objectifs :

Le réseau de recherches, « Agricultures Familiales Comparées » (RAFAC) dont un certain nombre de membres sont à l'origine du PARM, rassemble, depuis près de trente ans, une trentaine d'économistes, agroéconomistes, sociologues, anthropologues et géographes travaillant sur le développement agricole, rural et territorial de 12 pays méditerranéens du Nord, du Sud et de l'Est (Algérie, Albanie, Egypte, Espagne, France, Grèce, Italie, Liban, Maroc, Palestine, Portugal, Tunisie)

Parmi eux, un certain nombre se sont engagés fortement soit dans les événements du « printemps arabe » (pour les pays du Sud et de l'est), soit dans les événements liés aux mouvements des « indignés » pour les pays du Nord. Ils sont actuellement fortement interpellés par les populations concernées, pour prendre la parole pour analyser la situation économique et sociale et proposer des alternatives de politique de développement, notamment concernant l'agriculture, le développement rural et le développement territorial qui connaissent dans ces pays des crises manifestes. Les deux groupes de ce réseau (Sud et Est, avec les 3 pays du Maghreb, l'Egypte, le Liban, la Palestine ; Nord, avec l'Espagne, la Grèce, le Portugal, l'Italie, la France et l'Albanie) sont rentrés en contact informel pour débattre de la convergence de leurs processus politiques militants respectifs.

Ils ont décidé de créer en commun à la fin de l'année 2012 un think tank, littéralement «réservoir d'idées», qui se concentrera sur les questions de développement agricole, rural et territorial. Il s'agit d'un outil de prise de parole et de mobilisation des compétences scientifiques au profit des pouvoirs politiques et des acteurs de la société civile sur les questions actuelles.

Il sera destiné à proposer des stratégies alternatives à celles que les pouvoirs politiques des pays concernés ont mis en œuvre jusque là.

Notre Think Tank se concentrera sur les questions de développement agricole, rural et territorial.

Il traitera plus particulièrement des problèmes des zones rurales dites « difficiles » dans les 12 pays concernés, dans une problématique de solidarité, nationale et internationale.

Les questions à traiter en priorité:

- Analyser par pays, ou pour la région méditerranéenne dans son ensemble et ses sous-régions, le modèle actuel de développement agricole, rural et territorial et ses différentes composantes.
- Etudier comment fonctionne ce modèle et pourquoi il fonctionne de cette façon là et pas autrement.
- Analyser les effets de ce fonctionnement sur les conditions de travail et de vie des populations des zones rurales concernées (zones difficiles).
- Proposer des alternatives à ce modèle et à chacune de ses composantes.
- Evaluer les effets de chacune de ces alternatives
- Organiser des débats concernant chacune de ses composantes aux différents niveaux géographiques, socio-économiques et politiques, nationaux et internationaux intéressés.
- Elaborer, à la demande des différents responsables politiques ou de la société civile, les modalités de mise en œuvre des différentes alternatives proposées.
- Diffuser les différents travaux concernant ce nouveau modèle auprès des responsables politiques et de la société civile.

Notre Think Tank se veut être un groupe essentiellement « ouvert » à tous les spécialistes des sciences sociales et autres travaillant dans l'esprit qui est le nôtre, sur les problèmes de développement agricole, rural et territorial des pays méditerranéens.

Il souhaite mettre en œuvre des projets communs avec d'autres organisations du même type et de la même orientation et notamment le « Forum de l'agriculture et de la ruralité » de Tunisie qui rassemble 30 agro-socio-économistes suite à la « révolution du 14 janvier 2011 ».